

ひ
広報

しもつま Shimotsuma

御竹取所



1
2008
No.621

わがやの にんき もの



さくと
大武 咲翔ちゃん(小島)
～祐哉・仁美さんの次男～

歌とダンスが好きな咲翔。テレビやCDで歌が流れると夢中で聞いています。

そんな咲ちゃんは、お兄ちゃんが大好き。なんでもお兄ちゃんの真似をして、ふたりで遊んでいます。時には、ケンカしちゃうけども、これからも、ふたり仲良く元気育ってね。



そう
松澤 蒼ちゃん(小島)
～樹・舞さんの長男～

兄・姉のような5匹の犬たちと毎日ケンカをしたり、遊んだりして、優しく・たくましく育った蒼。そんな息子も、最近はじめての従兄妹が生まれ、お兄ちゃんになつたけれど、甘えんぼの泣き虫は変わらず。最大のライバルであるパパを超える日は、まだまだ遠いようです。



あゆり
平岡 歩莉ちゃん(小島)
～健治・優子さんの長女～

歌とダンスとおしゃべりが大好き。ふさふさの黒髪がチャームポイントです。昨日までできなかつたことができるようになつたり、失敗していたことが、上手になつたりと、少しずつ大きくなつて歩莉の成長を、家族みんなが楽しみにしています。元気で思いやりのある子になってね。

さわやかリレー

～わたしからあなたへ～

VOL.
25

前月登場の柴 信一さんからの紹介



お客様が幸せになれる店づくり
渡邊建史さん(鎌庭)

私は、下妻市を拠点とし、外食産業のフランチャイズ・チェーン(FC)店を経営する会社に勤めていました。この仕事に携わり、16年目になります。今まで続けてこられたのも、市民のみなさんのご愛顧のおかげと感謝しております。

仕事柄、また5歳と2歳の娘をもつ父として、昨年の食品偽装問題には特に、悲しみと憤りを感じました。私の店ではFC店として本部のマニュアルを厳守した上で、さらに店独自のルールを設け「安全でかつ高品質なおいしい商品の提供」に努めています。野菜など

も可愛い娘たちに胸を張つて食べさせられるのか、何よりお客様にお金をいただいて恥ずかしくない商品を考え、仕込みをおこなっています。また、お客様にに寛いでいただくために、お店を清潔に磨き上げ、笑顔で心をこめた接客サービスをと指導しています。

今では、市内でも気軽に外食でいただけるよう、お客様の声を大事にし、向上心をもつて努力していくたいと思います。

*このコーナーに掲載をご希望の方は、
秘書課広報広聴係(内線1212)にご連絡ください。

広報しもつま平成20年1月号

発行／下妻市総務部秘書課(〒304-8501茨城県下妻市本城町2丁目22番地)TEL0296-43-2111
Eメール info@city.shimotsuma.lg.jp 下妻市ホームページ www.city.shimotsuma.lg.jp

新年のごあいさつ

下妻市長 小倉 敏雄

新年明けましておめでとうござります。

皆様方には、輝かしい希望に満ちた新春をお健やかにお迎えのこととお喜び申し上げます。

昨年は、新下妻市が誕生して2年

目となり、お互いの歴史と伝統を尊重しながら、速やかな一体性の醸成とそれぞれの地域特性を活かしたまちづくりに努めてきたところでございます。おかげさまで多くの市民の皆様方の深いご理解とご協力により、

市政運営も順調に進展することができましたことを、改めまして厚く御礼申し上げます。

さて、昨年を振り返ってみると、前半は景気の好調さが見られたものの、後半には原油価格が高騰したこと

新しい年を迎える下妻市は、昨年11月に今後10か年のまちづくりの指針となる「第5次下妻市総合計画」を策定し、市の将来像を「輝く自然 あふれるやさしさ 活力みなぎるまち しまつま」と設定しましたが、本年は、その計画を進めていく初年度となります。

さらには、世界的に深刻な問題となっている地球温暖化や今後ますます進んでいく少子高齢化の対策など、解決していかなくてはならない課題は山積みとなっています。また、食品の賞味・消費期限の改正や偽装が次々と明るみになった問題で、国民の食への信頼を大きく失墜させることがありました。

とにより、生活関連商品が値上がりしております。



“下妻市に住んで良かった”といえるまちづくりに取り組みます

また、合併特例債事業として位置づけをいたしました、やすらぎの里しもつま整備事業や東部中学校建設事業、都市計画道路南原平川戸線の事業などを推進してまいります。

さらに、市民の雇用拡大や経済の活性化などの観点から、本年も企業誘致を積極的に推進していきたいと考えております。

昨年は4件の企業誘致を達成することができ、特に、高道祖の「しもつま桜塚工業団地」に決定している空気圧機器製造の会社は、国内有数の優良企業であり、将来的に市への経済効果が大きいに期待ができるものと考えております。

しかしながら、現在は地方分権の本音を引き継ぎ市民の皆様の負託に応えられるよう市政運営に誠心誠意取り組んで参る決意でありますので、今後ともより一層のご支援・ご協力を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

結びに、皆さまのご多幸とご健勝をお祈り申し上げまして、年頭のごあいさつといたします。

CONTENTS

- ② 新年のごあいさつ
- ④ 平成20年4月から後期高齢者医療制度がはじまります
- ⑥ まちのわだい
- ⑨ 第23回国民文化祭・いばらき2008 下妻市では「口頭詩フェスティバル」を開催します
- ⑩ 博物館収蔵・口頭詩・市民文芸
- ⑪ 広告募集
広報しもつま・窓口用封筒・市ホームページに掲載する広告を募集します
- ⑫ 前納報奨金廃止のお知らせ
- ⑬ 健康ちょっと一言
寒い冬には気をつけよう！
脳卒中
- ⑭ 健康カレンダー
- ⑮ おめでた・おくやみ
編集デスク
- ⑯ わがやのにんきもの
さわやかリレー

今月の表紙



安土桃山時代に再建されたといわれている、大宝八幡宮の本殿は、国の重要文化財に指定されています。この大宝八幡宮の社殿に、無病息災を願って、市内外からたくさんの方が参拝されており、手を合わせる姿にカメラを向けました。



保険料の具体例(いずれも収入が年金のみの場合)

	(例1) 単身世帯の場合				(例2) 夫婦2人世帯の場合	
	夫(世帯主)	妻				
年金収入	153万	168万	203万	300万	192万	135万
総所得金額等	33万	48万	83万	180万	72万	15万
所得割	0	11,400	38,000	111,720	29,640	0
均等割 (軽減の割合)	11,239 (7割軽減)	11,239 (7割軽減)	29,970 (2割軽減)	37,462 (軽減なし)	18,731 (5割軽減)	18,731 (5割軽減)
保険料 (年額)	11,200	22,600	67,900	149,100	48,300	18,700

※上記は、あくまでもひとつのモデルとして試算した金額です。
世帯構成や保険の異動等によって、保険料の軽減が該当にならない場合もあります。

- ・平成20年10月から平成21年3月までの半年間は、保険料の負担はありません。
- ・平成20年4月から9月までの半年間は、保険料の負担はありません。
- ・平成20年10月から平成21年3月までの半年間は、均等割の9割が軽減されます。



問い合わせ

茨城県後期高齢者医療広域連合

〒311-4141 茨城県水戸市

赤塚1丁目1番地ミニオス1階

・制度に関するご質問

・保険料に関するご質問

☎ 029-309-1213

詳しくはホームページをご覧ください。
<http://www.ibaraki-koujirengou.ecnet.jp/>

保険年金課 医療福祉係

内線1512・1513

平成20年4月から

後期高齢者医療制度がはじまります

シリーズ
3

◆**医療機関等での負担は変わりません**
後期高齢者医療制度でお医者さんにはかかるときは、老人保健制度と同じようにかかった費用の1割、現役並み所得者は3割を自己負担します。

◆保険料の軽減措置があります

◎所得の低い方については、世帯の所得に応じて均等割額の7割、5割、2割が軽減されます。

◎今まで被用者保険(社会保険)の被扶養者として保険料負担がなかた方については、被保険者の資格を得た月から2年間、保険料は均等割額のみとなり、その半分(5割)が軽減されます。さらに平成20年度は次のような措置があります。

◆保険料は被保険者一人ひとりが納めます

後期高齢者医療制度では、被保険者全員が保険料を納めることになります。保険料は、介護保険と同様に

より納めていただきます(普通徴収)。(特別徴収)。ただし、次に該当する方は、お住まいの市町村から送付する納付書に

- ・年金の年額が18万円未満の方。
- ・後期高齢者医療制度の保険料と介護保険料の合計額が、年金額の2分の1を超える方。
- ・年度途中で後期高齢者医療制度に加入された方。

保険料(年額) (100円未満切捨て)

II

均等割

定額
37,462円

+

所得に応じて計算
(総所得金額等 - 基礎控除33万円) × 7.60%

率は、平成19年11月29日開催の「茨城県後期高齢者医療広域連合議会」において決定されました。

※総所得金額等とは、「年金収入一公的年金控除」、「給与収入一給与所得控除」、「事業収入一必要経費」などで各種所得控除前の金額です。

また、退職所得以外の分離課税の所得金額(土地・建物や株式等の譲渡所得などで特別控除後の額)も総所得金額等に含まれます。

75歳以上の方(一定の障害がある65歳以上の方を含む)は、現在、国民健康保険や会社の健康保険などの医療保険に加入しながら、「老人保健制度」で医療を受けています。平成20年4月1日からは、新しい高齢者の医療制度「後期高齢者医療制度」で医療を受けることになります。後期高齢者医療制度では、被保険者一人ひとりが保険料を納めることになりますが、今回は、その保険料がどのように計算され、どのくらいになるのか、具体例を交えながらご説明いたします。



店頭でおこなわれたマイバッグキャンペーン



ごみの減量化につとめましょう



トップアスリート邑木隆二先生の話を聞き入る子どもたち



基本動作である手の振り・もも上げ・スキップ・ダッシュなどを習得

市内スーパー6店舗でチラシ配布 地球温暖化防止とごみの減量化を図るために、10月から12月にかけて市内スーパー・マーケット6店舗の店頭で、マイバッグ持参の啓発活動をおこないました。

このキャンペーンは、茨城県、環境保全茨城県民会議、大好きいばらき県民会議の主催により、県内一斉に実施されたものです。

下妻市では、ネットワーカーしもつま、下妻生活学校、下妻市消費者友の会のみなさんが参加し、買い物に来たお客様にチラシとスーパー

お買い物にはマイバッグを持参しましょう

市内スーパー6店舗でチラシ配布

から提供を受けた啓発品等を配布し、レジ袋の削減を呼びかけました。

現在、日本国内では1年間に約300億枚のレジ袋が消費されています。温暖化防止のために、お買い物にはマイバッグを持参しましょう。

者自立更生者として、厚生労働大臣表彰を受けられました。

永瀬さんは、身体的に不自由であ

**おふれあい指導事業
おこなわれる**

大宝小学校

12月14日、県民文化センターにおいて、第39回茨城県学校給食振興大会並びに食に関するフォーラムが開催され、この席上で、下妻小学校

りながら、農業経営に全力で取り組み、品質の優れた梨を生産しています。また、障害者団体の役員を長く務め、他の障害を持つ方の模範となつており、今回認められたものです。栄ある受賞おめでとうございます。

このほど、端好子さんが、公益のため多額の私財を寄付された方に贈られる「紺綏褒章」を受章されました。12月12日には、小倉市長から褒章の伝達がおこなわれました。おめでとうございます。

端さんは、過去に数年介護の経験があることから、社会福祉の向上に役立てほしいと、1,000万円の寄付をされたものです。

このほど、端好子さんが、公益のため多額の私財を寄付された方に贈られる「紺綏褒章」を受章されました。

12月12日には、小倉市長から褒章の伝達がおこなわれました。おめでとうございます。

紺綏褒章 端好子さん(高道祖)

この大会は、学校給食を通して、農業の理解を深め、地元の野菜を食材にし、農産物の利用促進を図ることを目的に、毎年おこなわれているものです。

地元の野菜などを使っての献立を考え、料理をしましたが、このよう



市内でおこなわれた各種行事や地域の話題など…
みなさんの情報をあ待ちしています。

(秘書課 広報広聴係 内線 1212)

まちのかだい



永瀬正美さん(北大宝)

厚生労働大臣表彰

地元の野菜を食材に

茨城県学校給食会長賞受賞



“これからも、地元の野菜を食材に考えております”
と受賞された技師 鈴木亜希子さん

もたちに実技指導など、体力向上を目的におこなわれた事業です。

小学校4・5年生を対象に、講話や実技指導などがおこなわれました。

先生が跳んだり、走ったりする動きに、子どもたちの大きな歓声があがり、基本動作である手の振り・もも上げ・スキップ・ダッシュなどを習得しました。

参加した児童は、目を輝かせながら講話を聞き入り、実技をとおして、スポーツの楽しさを学んだ1日になりました。

龍膽寺 雄著『アパートの女たちと僕とその他』

本資料は、下妻市ゆかりの作家龍膽寺 雄（1901（明治34）年～1992（平成4）年）の著作が収められた冊子です。

氏の本名は、橋詰雄。千葉県佐倉市に生まれましたが、生後間もなく市内下妻に移ります。昭和3年、雑誌『改造』の懸賞小説に「放浪時代」が当選、一躍流行作家となり、モダニズム文学の旗手として活躍しましたが、後にシャボテンの研究に転じ、その世界的権威となりました。

本資料は、昭和5年4月に発行されたもので、前述の氏の代表作「放浪時代」や谷崎潤一郎に高く評価された本資料の表題の「アパートの女たちと僕と」も収録されています。

当館常設展示室には、氏の資料展示コーナーがあります。ぜひ、当館にご来館いただき、作家龍膽寺雄の世界に触れてみてはいかがでしょうか。



モコモコおふどん

佐竹裕樹

六歳（か月）（豊加美幼稚園）

あつつく みてみて

つくばさん くものおふとんかけてる

モコモコで きもちよさそう よるさむかつたもんなあ

かばさんは すっぽりかぶちゃつてて

みえないね

俳句
木枯しに研がれて光る利鎌月
冬晴れのマランソングンを抜く一人
意外にもこころ晴れけり枯木山
程山 静子（大園木）

朝、通学班の集合場所まで歩いている時に見た筑波山。本当に布団をかけている様に、山の形に添つて厚い雲がかかっていました。かば山は、本当は見えていたけれど、子供の身長では家が邪魔して見えなかつたのだと思います。「きもちよさそう」と羨ましそうに見ていた顔が印象的でした。

尾花咲く夕べの庭に下り立ちて
望の月みてわが影をふむ
ひたすらに生き来し歳月思ひつつ
ひとりし仰ぐ月の光を
筑波嶺に雲のかかりし夕暮は澄みて
空気の冷えまさりくる
心落ちつけと八十路に入りぬ
筑波嶺に雲のかかりし夕暮は澄みて
朝あけを下駄ならしゆく湯治場の
夕空へ焚くわが草祭り
名の知らぬくさもろもろを積み上げて
しづけさに父の命日墓めぐり
秋深まりて菊の芳し
諦めの生活の中に十余年亡き娘への憶ひは
今に深まる
豊かな静けさのうちに秋陽暮れ取り入れ

横倉 愛子（小島）
山本せい子（下妻丙）
飯村八重子（半谷）
伊東 豊乃（加養）
須藤恵美子（前河原）
寺田 陽子（下妻乙）
鈴木 澄江（宗道）
田宮 道子（本宗道）
塚原 明子（大園木）

短歌

俳句

市民文芸

平成20年度 広告募集

広報しもつま・窓口用封筒・市ホームページに掲載する広告を募集します

市では、「下妻市広告掲載の取扱いに関する要綱」を定め、新たな財源の確保と地元企業の活性化を目的にこの取り組みを開始しています。

今回募集する有料広告は3種類です。

「広報しもつま」は、毎月14,700部発行、3ページの最下段に広告枠を設けます。

「窓口用封筒」は、裏面に3段の広告スペースを設け、今後使用が見込まれる20,000枚を印刷します。トップ画面の中の市が指定したところとなります。

○申込資格 市内または近隣市町に住所または事業所を有する者。

○申込方法 広告掲載申込書に掲載しようとする原稿を添えて、総務課へお申し込みください。（広告掲載申込書は、市のホームページからダウンロードするか、総務課に用意してあります）

○申込締切 平成20年2月20日（水）

広告の位置、企画および掲載料

種類	位置	規格	回数又は月数	掲載料	
広報しもつま	最下段（表紙及び最終面を除く） ※募集は、通し枠で3枠、2分の1枠で6枠とします。	通し枠 (42mm×178mm)	1回	15,000円	
			3回	43,000円	
			6回	80,000円	
			12回	150,000円	
	2分の1枠 (42mm×88mm)		1回	8,000円	
			3回	23,000円	
			6回	42,000円	
			12回	80,000円	
窓口用封筒(1枠)	裏面に印刷	60mm×85mm	掲載した封筒の使用完了まで 20,000枚×@4.0円		
下妻市ホームページ	広告の掲載位置は、市ホームページのトップ画面で、市の指定する位置とする 表示方法は、バナー広告とする				
	規格(1枠) 縦43ピクセル、横138ピクセル、8KB以内、GIF形式(アニメーション可)又はJPEG形式		1月	15,000円	
			3月	43,000円	
			6月	80,000円	
			12月	150,000円	

58年法律第32号) 第2条に規定する貸金業に係るもの

(7)虚偽、誇大又は紛らわしい表現により誤解又は不利益を与えるおそれのある

(8)その他掲載する広告として適当でないと認められるもの

前納報奨金廃止のお知らせ

「前納報奨金」は、固定資産税と市・県民税(普通徴収分)の納付に際し、第1期の納付期限内に全期分を納付する方に、納付額に応じて交付してきました。

この制度は、昭和25年、戦後の混乱した社会情勢と不安定な経済状況を背景に、納税意識の高揚などを目的として創設されました。

しかしながら、市・県民税の特別徴収(給料天引き)では前納報奨金制度が適用されず、不公平との指摘があること、また、下妻市の厳しい財政状況のなかで、増加傾向にある前納報奨金を交付し続けることが困難な状況にあることから、平成20年度から廃止することになりました。

これまで、この制度を利用いたいたみなさんにお礼を申し上げるとともに、ご理解をお願いいたします。

なお、前納報奨金はつきませんが、全期一括で納めていただく「全納」は、これまでどおりできますので、引き続きご利用ください。

更するかを伺う通知を1月中旬にお送りしますので、よろしくお願ひいたします。
市・県民税の納付を「全納」で選択されている方には、これまでどおりの「全納」、あるいは「期別」への納付方法に変更するかを伺う通知を1月中旬にお送りします。

電話が1日に4回もありますが、出ないようになります。登録料は支払わなければならぬのでしょうか?

相談結果

出会い系サイトを利用するつもりはなかったのですから、申し込みの意思はなく、契約は成立していません。当然支払いの義務はありませんので請求は無視をするように伝えました。

出会い系サイトを利用するつもりはなかったのですから、申し込みの意思はなく、契約は成立していません。当然支払いの義務はありませんので請求は無視をするように伝えました。

ポイント

ゲームや占い、音楽のサイトでもワクナックでアダルトサイトや出会い系サイトへ飛んでしまう仕掛けがあり、いきなり会員登録が完了したように思われる画面につながります。思わずしてサイト業者の問い合わせ先にメールや電話は絶対しないようにしましょう。

消費生活に関する問い合わせは…

・県消費生活センター 筑西分室
☎ 24・9108
・商工観光課 商工係(千代川庁舎)
☎ 内線2634

消費生活情報

相談室の窓から

相談事例

携帯電話の無料小説サイトに、ニッケーム、携帯番号、メールアドレス、県名を登録しました。

その後から多数のメールが届くようになり、登録したサイトが出会い系サイトであることがわかりました。登録を解除しましたが、電話で29,000

ちょっと 健康一言

寒い冬には 気をつけよう！

脳卒中

脳卒中は死因の上位を占めていて(死亡原因3位)、がんや心臓病と共にいわゆる3大生活習慣病として関心がもたれています。脳卒中は、脳の血管がつまつたり、破裂したりして起こるもので、そして、たとえ命をとり留めても、片マヒなどの障害が残つて、日常生活に不自由をきたしている人が多く、とても恐れられている病気のひとつでもあります。

くも膜下出血

脳の表面の大きな血管にできたコブ(動脈りゅう)が破れてくも膜の下に出血します。突然激しい頭痛、嘔吐、けいれんなどが起こりやすく、意識がななり急死することもあります。脳卒中死亡の10%強を占めます。

脳卒中は死因の上位を占めていて(死亡原因3位)、がんや心臓病と共にいわゆる3大生活習慣病として関心がもたれています。脳卒中は、脳の血管がつまつたり、破裂したりして起こるもので、そして、たとえ命をとり留めても、片マヒなどの障害が残つて、日常生活に不自由をきたしている人が多く、とても恐れられている病気のひとつでもあります。

健康についての問い合わせは…

保健センター

☎ 43-1990

●一般貨物自動車運送事業

●自動車運送取扱事業

●産業廃棄物収集運搬業

●倉庫業
●自動車整備業
●労働者派遣業

関商運輸

株式会社 下妻市平沼274-1 ☎ 0296-43-6544

お引越しは
下妻引越しセンター
☎ 0120-436544

軽自動車から大特まで
県西車検センター
☎ 0296-30-0369

<http://www.sekisho-trans.co.jp>

売り物件情報 …売主に付、仲介料はかかりません…

下妻丁	(60.92坪)	790万円	(売主)	下妻江	(50.00坪)	300万円	(売主)
本宗道	(58.59坪)	586万円	(売主)	下妻乙	(52.99坪)	530万円	(売主)
下妻戊	(65.80坪)	855万円	(売主)	下妻丁	土地・建物(新築)	2,580万円	(売主)
加養	(62.16坪)	500万円	(売主)	平沼	土地・建物(新築)	1,960万円	(売主)
下妻丙	(66.71坪)	667万円	(売主)	平沼	土地・建物(新築)	2,010万円	(売主)

土地・建物・分譲地・店舗・工場用地 売貸 アパート斡旋

<http://www.pinohome.com>

株式会社 下妻不動産 TEL 43-1515



脳卒中は死因の上位を占めていて(死亡原因3位)、がんや心臓病と共にいわゆる3大生活習慣病として関心がもたれています。脳卒中は、脳の血管がつまつたり、破裂したりして起こるもので、そして、たとえ命をとり留めても、片マヒなどの障害が残つて、日常生活に不自由をきたしている人が多く、とても恐れられている病気のひとつでもあります。

脳卒中は死因の上位を占めていて(死亡原因3位)、がんや心臓病と共にいわゆる3大生活習慣病として関心がもたれています。脳卒中は、脳の血管がつまつたり、破裂したりして起こるもので、そして、たとえ命をとり留めても、片マヒなどの障害が残つて、日常生活に不自由をきたしている人が多く、とても恐れられている病気のひとつでもあります。

